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La bretelle de sortie
de l’A 6b restera ouverte
LE KREMLIN-BICETRE. La préfecture n�a pas jugé convaincante la fermeture de la
bretelle, expérimentée pour soulager les communes riveraines de l�autoroute.

A DÉCISION est finale-
ment tombée hier : la bre-
telle de sortie no 1 de
l�A 6b au Kremlin-BicêtreL restera ouverte. Un main-

tien en service annoncé par le préfet,
Bernard Tomasini, au cours de la
dernière réunion du comité de pilo-
tage. C�est en mai que la bretelle
avait été fermée pour une expéri-
mentation qui a duré jusqu�au
10 juillet. Les élus des communes ri-
veraines de l�autoroute avaient de-
mandé cette fermeture au motif que
cela créait d�innombrables bou-
chons dans leur centre-ville.

Au cours de ces sept semaines de
fermeture, des comptages ont été ef-
fectués. « Ces comptages réalisés par
la Direction interdépartementale des
routes d�Ile-de-France (Dirif) ont mis
en lumière une dégradation des
conditions de circulation dans le sud
de l�agglomération parisienne et une
augmentation des risques encourus
par les usagers durant la fermeture.
Ce qui a motivé notre décision de
maintenir en service la bretelle de
sortie no 1. »

« Je regrette qu�aucune
solution alternative
n�ait été étudiée »

De son côté, la municipalité du
Kremlin-Bicêtre avait réitéré sa de-
mande de fermeture définitive de la
sortie, constatant une amélioration
de la circulation à la porte d�Italie. A
défaut, elle avait proposé des me-
sures pour mettre fin aux bouchons :
réduction de la sortie à une voie, pré-
sence accrue de la police nationale
au carrefour et modification des feux
de circulation. Ces mesures avaient
d�ailleurs été présentées aux habi-
tants et avaient reçu l�approbation
du « comité anti-bouchons ». « Je
prends acte de cette décision, précise
Jean-Luc Laurent, maire MRC du

Kremlin-Bicêtre. Je regrette qu�au-
cune solution alternative n�ait été
étudiée ni décidée à ce jour. Cette ex-
périmentation demeure positive à
mes yeux : l�encombrement de la
porte d�Italie ne constitue pas une fa-
talité. J�attends une réponse précise
aux propositions concrètes que nous
avons formulées. Il n�est pas accep-
table que les habitants du Kremlin-

Bicêtre soient abandonnés dans
cette affaire. »

Le préfet n�a pas fermé définitive-
ment la porte. Il a fait savoir qu�afin
de poursuivre « la réflexion engagée
pour améliorer les conditions de cir-
culation dans ce secteur et en parti-
culier au niveau de la porte d�Italie »
un comité proposera des solutions
techniques au comité de pôle de la

porte d�Italie, qui se réunira le 15 jan-
vier avec l�ensemble des collectivités
intéressées.

Le préfet saisira également le pré-
fet de police sur l�amélioration de la
circulation à la porte d�Italie et se
rapprochera du conseil général pour
mener une réflexion sur les carre-
fours de la N 7.

Fabienne Huger

Villejuif

Un chercheur embauché grâce aux dons des parents
�ASSOCIATION l�Etoile de Martin a remis
un chèque de 30 000 �, hier, au service pé-L diatrie de l�Institut Gustave-Roussy (IGR).

Un don important pour encourager la recherche
sur les tumeurs cérébrales des enfants. « C�est la
première fois qu�une association de parents se
mobilise à ce point pour la recherche, souligne le
docteur Jacques Grill, cancérologue et pédiatre à
l�IGR. Cette somme va nous permettre d�embau-
cher un jeune chercheur pendant un an. »

Avec une équipe de cinq personnes, il travaille
plus particulièrement sur l�épendymome, une tu-
meur cérébrale qui touche une vingtaine de jeunes

enfants par an. « Ces maladies sont rares, même si
un tiers des cancers des enfants concernent des tu-
meurs au cerveau, souligne le médecin.

« Cela intéresse peu
les laboratoires »

» Mais chacune d�entre elles a sa spécificité et né-
cessite un traitement adapté. La recherche est dif-
ficile, c�est un travail de longue haleine. Cela inté-
resse peu les laboratoires et les financements
institutionnels se portent logiquement sur des cas

concernant davantage de patients. »
Dans ces conditions, l�aide du secteur privé se

révèle essentielle.
L�origine même de ces tumeurs demeure sou-

vent inexplicable. « Certains cas sont héréditaires,
mais cela représente 5 %, souligne le docteur Grill.
Pour les autres, on peut penser que c�est lié au dé-
veloppement du cerveau. Les connexions sont
nombreuses et très rapides, comme des orages
cellulaires. Mais nous avançons dans la compré-
hension de ces tumeurs et j�espère que nous au-
rons bientôt des résultats. »

Hélène Bréault

INSOLITE

Cabine anglaise
à Saint-Mandé

YMBOLE de l�Angleterre,S cette cabine téléphonique
rouge pompier est plantée de-
puis onze ans en face de la
mairie de Saint-Mandé, place
Charles-Digeon. Elle y fut ins-
tallée le 30 mai 1996 à l�oc-
casion du 40e anniversaire du
jumelage de la ville avec celle
de Chingford, elle aussi en
bordure de forêt, devenue
plus tard Waltham-Forest.

LA PHRASE

C�est une publi-« cité très intelli-
gente. En interpel-
lant le ministre sur
les préoccupations
de nombre de rive-
rains de l�aéroport
d�Orly, les deux
conseils généraux
peuvent prendre la
main sur les projets
d�insonorisation. »

Jacques JP Martin, prési-
dent du groupe UMP au
conseil général, réagis-
sant à la publication dans
la presse, lundi, d’une tri-
bune des présidents des
départements du Val-de-
Marne et de l’Essonne.

LE KREMLIN-BICETRE. La bretelle de sortie de l'A 6b (à gauche) avait été fermée à titre expérimental
pendant sept semaines pour réduire le flux des voitures dans la commune. L’expérience n’a pas été jugée
concluante. (LP ARCHIVES/CHRISTINE MATEUS.)


